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長野県廃棄物処理計画（第５期）の策定について（中間報告） 

資源循環推進課 

 

 

１ 趣旨 

  廃棄物処理法第５条の５の規定に基づき、当県内における廃棄物の減量化・資源化及び適正な処理

に関する法定計画である「長野県廃棄物処理計画」を策定する。 

  なお、本計画は「長野県食品ロス削減推進計画」及び「長野県ごみ処理広域化・集約化計画」を包

含する。 

  計画期間：令和３年度から令和７年度までの５年間 

  （長野県ごみ処理広域化・集約化計画は令和３年度から令和 12年度までの 10年間） 

 

 

２ 廃棄物専門委員会における検討経過 

     委員長   髙木 直樹 （信州大学工学部特任教授） 

 委員長代理 磯貝 勇悟 （（一社）長野県経営者協会教育研修部次長） 

   委 員   浅利 美鈴 （京都大学大学院地球環境学堂准教授） 

    〃    大島 朋子 （飯島町住民税務課長） 

    〃    窪田 由美 （（株）キッツ管理本部環境安全部副主任） 

    〃    中村 幸宏 （（一社）長野県資源循環保全協会長） 

    〃    宮澤 俊昭 （飯山市市民環境課長） 

    〃    美谷島 越子（NPO法人フードバンク信州副理事長兼事務局長） 

    〃    六川 智明 （（株）長野県Ａ・コープ企画管理部総務企画課長） 

 

回 数 開催日 主な検討内容 

第１回 ７月 14日 ・廃棄物の現状、市町村等における取組の状況 

・廃棄物処理計画（第４期）の進捗状況 

・廃棄物処理計画（第５期）第１章～第２章第１節素案の検討 

  気候変動問題、海洋プラスチック問題などの現状共有、計画に 

  おける重点方針の確認 

第２回 ８月 24日 ・廃棄物処理計画（第５期）第２章第２節～第４章素案の検討 

  目標値、県・市町村・事業者・県民の役割の明確化、４Ｒ、 

環境教育、食品ロスの削減など具体的な施策内容の検討 

第３回 ９月 25日 ・廃棄物処理計画（第５期）第５～第６章素案の検討 

  廃棄物の適正処理、不法投棄等の防止、長期的取組としてごみ 

  処理広域化・集約化計画、地域循環共生圏の形成、2050ゼロ 

カーボンに向けた廃棄物分野の取組内容の検討 

第４回 10月 30日 ・廃棄物処理計画（第５期）素案の検討 

  計画全体の確認、修正 
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３ 経過及び今後のスケジュール 

 ４月 ５月 ６月 ７月 ８月 ９月 10月 11月 12月 １月 ２月 ３月 

環 境 審 議 会 

 

 

 

9日 

諮 問 

   17日 

中 間

報 告 

 20日 

最 終

報 告 

 

答 申 

 

 

 

 

 

 専  門 

委員会 

  

 
14日 

第 1回 

24日 

第 2回 

25日 

第 3回 

30日 

第 4回 
  

12日 

第5回 

  

県民意見募集 

ﾊﾟﾌﾞﾘｯｸｺﾒﾝﾄ 

        

30日間 

   

市 町 村 等 

意 見 照 会 

       
 

   

 

 

４ 諮問時の意見への対応 

意見等 対応状況 

・汚れが付いたプラごみがそのまま捨てられた

り、ごみのポイ捨てなども散見される。 

・適正に分別する必要性について検討いただき

たい。 

・信州プラスチックスマート運動の「３つの意

識した行動」の周知により分別排出を呼びか

けます。また、新しい生活様式を踏まえ、感

染症対策のための家庭でのごみの捨て方につ

いても周知を行うこととしました。 

・３Ｒのリデュース（発生抑制）の前に、リフ

ューズ（断る）という観点を反映して検討い

ただきたい。 

・本計画では、リデュース（発生抑制）にリヒ

ューズ（断る）を含めた形で検討し、長野県

脱炭素社会づくり条例で提唱された「持続可

能な資源への転換」（リプレイス）を加えて４

Ｒとして整理を行いました。 

・容器包装リサイクル法で対象としていないプ

ラスチック利用製品（ストロー、スプーン等）

の利用を断るといったことも必要。 

・県民に関心を持ってもらえる表現方法につい

て検討いただきたい。 

・同上。 

 

 

・具体的な施策として県民に向けた広報（チラ

シ、テレビ CM等）において効果的な表現とな

るよう努めてまいります。 

・諏訪湖湖底からもマイクロプラスチックが検

出されたとの報道もある。 

・内陸におけるプラスチック対策として先駆的

なものとなるよう取り組んでいただきたい。 

・本計画では、信州プラスチックスマート運動

を着実に進めていくこととしており、いただ

いたご意見を踏まえ取り組んでまいります。 

 


